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I REGION 

Anca, 20/04/92 
Dirigentes sindicales 

"...He dado instrucciones al ministerio de Bienes Nacionales que se haga 
un catastro de los bienes fiscales disponibles para que, mientras salga la 
ley, se entregue en comodato a las organizaciones sociales, no a los 
partidos políticos, pero sí a las organizaciones sociales que fueron 
privadas de sus bienes, algún bien que les sirva mientras tanto de 
reemplazo. Yo reiteraré estas instrucciones específicamente en el caso de 
Anca a ver si hay aquí algún bien, alguna casa, que pueda cumplir esa 
función mientras se cursa la ley". 

"Por supuesto que con el mayor interés voy a hacer estudiar los distintos 
puntos de plantean los profesores de Anca y Parinacota" 

(En relación con el SAG) ...Hágame llegar los antecedentes y yo mañana 
mismo, el miércoles daré las instrucciones al ministro de Agricultura en 
Santiago. Entre tanto las dejaré para el seremi de acá respecto del tema". 

Anca, 20/04/92 
Comunidad de Anca 

"Quiero decir que estamos adquiriendo 100 hectáreas en el sector norte 
para diferentes tipos de soluciones habitacionales para los años 93 y 94". 

Anca, 20/04/92 
Empresarios de Anca 

"...Es un compromiso de mi gobierno que voy a cumplir. ..entregar antes 
del término de mi período, es decir, el próximo año, terminado hasta 
Tambo Quemado, la pavimentación de nuestro camino de Arica a La 
Paz". 



Iquique, 21/04/92 
Comunidad de Iquique 

"...El gobierno tiene programados los fondos...entiendo que es del orden 
de los 4 mil millones de pesos, para hacer lo que llaman la segunda parte 
del hospital regional de Iquique.. .dificulto dejarla terminada dentro de mi 
período, pero yo creo que a fines del 93 o comienzos del 94 debe estar 
terminado. El, hospital regional de Iquique pasará a ser hospital de 
primera clase, con todas las especialidades médicas". 

"En cuanto al problema del muro de contención y al mal trato que habría 
recibido de parte de funcionarios del Ministerio de la Vivienda, yo, no 
estoy informado. Acojo el reclamo del señor (Abelardo) Rojas (Pdte de 
la Unión Comunal de Juntas de Vecinos) 	Y yo haré la investigación 
correspondiente". 



II REGION 

Antofagasta, 05/06/92 
Inauguración Población Bonilla 

"...vamos a establecer que acá en el norte se subsidie (el agua potable) en 
un 70 por ciento, porque siendo más caro es necesario ayudar más a los 
que necesitan". 	 • 



V REGION 

Viña del Mar, 07/03/92 
Repactación deudas pobladores de sector forestal 

"Para llegar a este lugar, hemos pasado por una larga avenida, entiendo 
que se llama Pedro de Valdivia, que está en condiciones pésimas, y este 
año, próximamente, en los próximos días, se va a empezar a pavimentar 
y ensanchar". 

"Tomo nota --y le voy a pedir más antecedentes a vuestro dirigente-- para 
saber qué es de esa escuela que él mismo mencionó que podría servir de 
base para la instalación allí de una escuela, por lo menos polivalente, que 
tuviera algunos aspectos técnico-profesionales". 

Viña del Mar, 07/03/92 
Pobladores de sector Nueva Aurora 

"...En víspera de pascua, en Diciembre, ahí me entregaron los 
antecedentes de la aspiración de ustedes de tener en este lugar, en esta 
población, para el servicio de todo este sector un liceo 
politécnico.. .Ustedes tienen a su favor una ventaja.. .ustedes han regalado 
el terreno para que se construya el establecimiento, y yo les digo: este 
hecho, que es un ejemplo, debe ser tomado en cuenta y será tomado en 
cuenta por el gobierno en la hora de la decisión. Yo asumo el 
compromiso con ustedes de que esta decisión se adopte cuanto antes. Me 
voy a preocupar personalmente de eso". 

Valparaíso, 31/03/92 
Población Montedónico 

"Yo le digo al señor Alcalde, sí, mañana mismo hablaré con el 
Subsecretario de Desarrollo Regional para que autorice a la Municipalidad 
para hacer la licitación necesaria a fm de que de una vez por todas se 
puedan construir los servicios que en esta población hacen falta". 



Viña del Mar, 11/04/92 
Población El Olivar 

"'Les puedo anticipar que la aspiración a un consultorio médico en esta --
población está ya siendo estudiada, y abrigo la esperanza, según me ha 
dicho las autoridades regionales, provinciales y comunales, el señor 
Intendente, el señor Gobernador y el señor Alcalde, que con cargo al 
presupuesto del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, se decida este 
año la construcción del consultorio médico en esta población". 

Valparaíso, 24/04/92 
Sede de Asiva 

"Este año se pavimentará el camino La Playa,. que une Lo Vásquez con 
Villa Alemana y Quilpué, mejorando el acceso a estas ciudades y 
aliviando el flujo que necesariamente debía atravesar por Viña del Mar. 



VI REGION 

San Vicente de Tagua-Tagua, 03/04/92 
Comunidad de san Vicente 

"Yo he tomado nota de los planteamientos que han hecho los dirigentes 
y llevo las carpetas que ellos me han entregado y asumo un 
compromiso....Yo me comprometo, eso sí, a que con mis equipos de 
gobierno, tanto a nivel provincial, regional, como nacional, estudiar cada 
uno de los planteamientos que se han formulado y procurar resolverlos". 

"Y aquí, en esta comuna, nosotros hemos decidido construir. ...en el 
Tambo una escuela técnica agrícola para los jóvenes de esta región...E1 
propósito es que esta escuela tenga capacidad para 240 alumnos de 
enseñanza media técnico-profesional-agrícola, de las comunas de San 
Vicente, peumo, Pichidegua y las cabras, con capacidad para 40 de ellos 
internos". 

Rengo, 04/04/92 
Inauguración hospital 

"Me han planteado una petición acompañada por varios miles de firmas: 
respaldar la construcción de una escuela Industrial aquí en Rengo... .Rengo 
tiene derecho a aspirar a un lugar, y yo espero que dentro de ese 
programa Rengo ocupe un lugar a la mayor brevedad posible". 



VII REGION 

Cauquenes, 07/05/92 
Ruta de Los Conquistadores 
(Saludo a trabajadores) 

"He dado las instrucciones para que en el curso de este año se realicen los 
estudios de ingeniería de tal manera que antes del fin de mi período 
iniciar la construcción del tramo hasta Quirihue, de tal modo que un plazo 
relativamente breve la ruta sea una realidad en toda su extensión, desde 
San Javier a Concepción". 

Cauquenes, 07/05/92 
Ruta de los Conquistadores 
(Reunión con Comunidad) 

"He dado instrucciones al Ministerio de Obras Públicas para que se inicie 
el estudio de la ingeniería de la ruta de Cauquenes a Quirihue, y espero, 
antes del término de mi período, que por lo menos quede comenzada la 
construcción de esa etapa". 

"...Estamos empeñados en mejorar la pavimentación del camino a Parral, 
y este año haremos otro tanto en la construcción del camino de 
Cauquenes a Chanco, reparando los tramos que están en mal estado". 

"..Es decisión de mi gobierno, y el Ministerio de Obras Públicas está 
trabajando en la materia, llevar adelante, y dejar por lo menos iniciado en 
este período, la construcción del canal Tronco-Linares, que significará la 
posibilidad de riego de 'alrededor de 1000 mil hectáreas entre las 
provincias de Linares y Cauquenes" 

"Para 1992 tenemos programadas, en el campo social, 500 millones de 
pesos para efectuar obras en el aspecto educacional, en pavimentación 
urbana y en el ámbito de la salud y la educación". 



XI REGION 

Chaitén, 09/01/92 
Comunidad de Chaitén 

" Sobre la posibilidad de estudiar la construcción de un tramo carretero 
por la costa, de unos 27 kilómetros, que permita acortar el tiempo de viaje 
y facilitar la comunicación con Puerto Montt, daré las instrucciones al 
Ministerio de Obras Públicas para que se aboque al estudio de factibilidad 
de este camino. 

"Daré instrucciones al Ministerio de Bienes Nacionales, para que se le dé 
preferencia al problema de títulos de los propietarios agrícolas de Palena. 

".. Veremos de qué manera podemos darle alguna preferencia, para que 
este liceo tenga al mismo tiempo enseñanza científico-humanista y 
enseñanza técnico-profesional. 

"El Hospital de aquí de Chaitén no tiene especialidades. Hablaré con el 
Ministro de Salud para que se le dé preferencia a esta legítima aspiración, 
porque es indispensable que el Hospital tenga los recursos necesarios para 
atender no sólo los casos de urgencia, sino también algunas especialidades 
de ordinaria ocurrencia". 



Puerto Aguirre, 10/01/92 
Comunidad de Puerto Aguirre 

"Estoy informado de algunos de los problemas que aquí, con tanta 
claridad, nos expuso don Belarmino Vásquez. La posibilidad de que 
Puerto Aguirre se convierta en comuna, es una materia de ley que debe 
ser decidida por el legislador. Personalmente, pienso que es bueno que 
cada comunidad que reúne un número importante de habitantes pueda 
administrarse independientemente y constituirse en comuna. A mi juicio, 
vamos a tener que ir aumentando el número de comunas. Son muchos los 
lugares a lo largo de Chile que se encuentran en una situación semejante, 
y tendremos que establecer alguna normativa para ir determinando, no en 
forma caprichosa, sino que cuando una comunidad llega a tener los 
requisitos para separarse como una comuna independiente". 

"Sé que ustedes tienen alumbrado público sólo un número limitado de 
horas. Estudiaremos de qué manera podemos resolverlo ...para que 
ustedes dispongan del servicio permanentemente. 

"El Ministro de Obras Públicas ha tomado nota de la aspiración a que se 
arregle el camino a Caleta Andrade, y veremos de qué manera podemos 
destinar los recursos necesario para que esto se haga en el curso del 
presente año". 

"Se ha puesto acá antena parabólica que permite la llegada de la 
televisión nacional. Se necesita de un decodificador, para poder recibir 
la señal del satélite, que cuesta alrededor de 200 mil pesos. Vamos a 
cumplir el compromiso del Ministro Secretario de Gobierno, y nosotros 
vamos a ayudarlos a ustedes a pagar el costo, que no es impuesto, que no 
es un derecho, sino que es el costo de un elemento necesario para que 
llegue la transmisión. El Gobierno los va a ayudar a ustedes a pagar ese 
costo mediante una subvención que permita que tengan este servicio". 

"El Gobierno tiene en sus programas de obras de este año construir el 
local de la escuela en Puerto Aguirre. En cuanto a la aspiración de tener 
un establecimiento de enseñanza media, que debiera ser, dadas las 
características de la localidad, de carácter técnico-profesional, y orientado 
específicamente hacia la pesca. ..Hay que hacer un estudio racional para 
ver dónde y cuándo, lo antes posible, se pueda satisfacer esta legítima 
aspiración". 
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